
　熊谷市では荒川河川敷の農地を中心に、
ネギなど約8300万円、12.3haの被害があ
り、行田市では、刈り取った後の稲わらが大
量に堆積するなど、約4800万円、1.2haの
被害が出ました。また、川里地区においては、
花き農家が日光において山上げ栽培してい
た花が被害を受けました。

　今回は加須市北川辺地区など、「広域避難」をされた方がいらっしゃいました。大河川氾濫と
いう危険が現実的になった今回、特に橋を渡って避難された方が大渋滞に巻き込まれたとい
うことがありました。バスの手配を市でしていただいており、バスを有効活用していくというこ
とも必要です。ただ、それだけではとても地域全員の方を避難させることができません。事前
に危険を把握していただき、なるべく早い時期、明るい時間帯に避難されるようお願いします。

渋滞で、避難に数時間もかかった…
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　令和元年は台風19号をはじめ、全国各地で大きな災害が起こりました。
台風19号を経験する前は、私たちの多くは、自分の身の回りで水害が発生
するとは思っていなかったと思います。しかし、今回は利根川、荒川といった
大河川が氾濫するかもしれないという大きな危険を身近に感じることとなり
ました。
　気候変動により、これからも今回の台風のような大きな風水害が起こる危
険性は高まっています。台風の後、皆様からのいろいろなお声を伺いまし
た。治水対策や避難方法の改善など、いつ起こるかわからない次の災害に
向けて、何を行うべきかまとめ、私としても市や県の関係者の皆様とも連携
しながら、「次」への備えを進めてまいります。
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12月９日に第２００回国会（臨時会）が閉会しました。
今回の国会では、森田俊和は３回（内閣委員会１回、財務
金融委員会２回）の発言の機会をいただきました。
任期が始まってからの通算では、44回（本会議３回、委員
会41回）となります。

以下、主な質疑のやりとりをご紹介させていただきます。
なお、質問の様子は衆議院のホームページからご覧いただけます。

被災した中小企業に対し、金融機関にどのような対応を求めるか
〈麻生財務大臣〉
払い出しへの柔軟な対応、資金ニーズを踏まえた融資の迅速化、
返済猶予など、被災者、被災事業者の便宜に配慮した措置を講ず
るよう要請した。

被災によって事業をやめてしまうということがないよう、地域経済の発展を長期的
に考えた対応をするよう地域の金融機関への要請します。また政府に対してはこ
うした要請に応える金融機関への支援を働きかけます！

森田はこう動く！

（11月5日財務金融委員会）

http://www.shugiintv.go.jp/jp/index.php
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通算４４回登壇！！
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　かつて河川の砂利を大量に採取したことで、橋脚が傾い
たり、大きな穴ができたり、安全や環境の観点で問題が生
じたため、土砂を採掘することをやめていました。しかし、
土砂が堆積すると増水時の流量に影響が出ることから、現
在では上流～下流の流量のバランスを考えながら、また、貴重な動植物の生息域になっ
ているところもあるので、環境面での配慮もしながら、土砂の撤去を行っています。砂利
の採取は既に利根川で行っており、準備が整えば、荒川でも行う見込みです。

河川の浚渫、砂利の採取を行います！
しゅん せつ

　風雨が強くなると、防災無線が聞き取れない、と
いうお話を多数伺いました。各市においては、専用
の電話番号で内容を確認できたり、防災メールに登
録しておくとメールで情報が受け取れたり、また、
ホームページでも内容を確認できます。コミュニ
ティー FMと連携して情報を流すという取り組みも
始まっています。また、加須市では全戸に防災ラジ
オを配布する計画です。

　防災無線などでは、○○地区という比較的広い範
囲でしか避難指示を出すことができません。国土交
通省は、インターネット上で『重ねるハザードマップ』
を提供しています。ぜひこちらで、ご自宅や勤務先な
どの住所を検索していただき、「洪水」というボタンを
押して、その場所の危険度を確認しておいてくださ
い。赤色になっている地域については、迷うことなく
避難をお願いします。また車いすの方、介助が必要な方など、移動の難しい方は、
避難所に行くだけでなく、建物の中で、高い場所に避難するということも選択肢に
入ります。いずれにしても、危険度を確認しながら、対応を事前に検討しておいてく
ださい。

事前にハザードマップで、
ご自宅などの危険度を把握してください。

農業被害の状況

危険度の高い地区の皆様は早めの避難をお願いします。

　今回のように、広域で同時の避難指示が出るような場合、避
難してくる方全員分の毛布や食糧が準備できない場合もありま
すので、毛布や食糧を持参するよう案内されることがあります。
しかし、それらを持ってこないと受け入れないということはあり
ませんので、真に危険が迫った場合、避難を優先してください。

毛布・食糧を持参しないと避難所に行けないの…？
危険が迫っている時には手ぶらでも避難してください！

住宅被害の状況
行田市
羽生市
熊谷市
加須市
川里地区
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防災無線が聞き取れないんだけど…
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加須市で配布予定の防災ラジオ

住所で危険度が把握できます

今回も多くの土砂が堆積しました

避難所の課題も明らかになりました

衆議院議員衆議院議員

電話、メール、ホームページ、ラジオなどでも、
情報を確認できます。

河川の土砂を掘れば良いのでは…？Q
避難すべきかどうかどう判断すればいいの…？Q
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冠水した稲刈り前の水田

被害を受けたネギ畑




